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За каждого из нас Господь Иисус прошел путь 

уничижения, поношения. Путь Его скорби стал 

путем, ведущим к славе. 

Сегодня Господь также ведет нас на Голгофу. 

Люди пытаются представить себя праведными 

Богу, но человеческий путь никчемен. Путь на 

Голгофу показывает совершенную и ни с чем 

несравнимую любовь Господа. 

Лк.24:28-33а «И приблизились они к тому селению, в которое шли; и Он показывал им 

вид, что хочет идти далее. 29 Но они удерживали Его, говоря: останься с нами, потому 

что день уже склонился к вечеру. И Он вошел и остался с ними. 30 И когда Он возлежал с 

ними, то, взяв хлеб, благословил, преломил и подал им. 31 Тогда открылись у них глаза, и 

они узнали Его. Но Он стал невидим для них. 32 И они сказали друг другу: не горело ли в 

нас сердце наше, когда Он говорил нам на дороге и когда изъяснял нам Писание? 33 И, 

встав в тот же час, возвратились в Иерусалим…».  

Так часто мы похожи на этих двух учеников, глаза которых были удержаны. Всякий грех 

становится преградой между нами и Господом, закрывает нам доступ в небо.  

Рассмотрим истины этого отрывка: 

1. Разочарование не менее чем грех может удерживать наши глаза и сердце от 

Божьего присутствия. Мы не всегда считаем разочарование грехом, тем, с чем мы 

должны бороться, с чем не должны соглашаться. Но, к сожалению, мы соглашаемся с 

этим состоянием своего сердца, привыкаем к нему. Однако по своим последствиям 

разочарование порой страшнее греха.  

Ученики шли по дороге, томимые солнцем, а еще больше внутренней безнадежностью, 

горечью разочарования. Они идут пустынной дорогой, рассуждают, и вот, Иисус стал 

идти вместе с ними. Он обращался к ним, но они будто бы не слышали Его голоса. 

Удержаны были глаза их, они не узнали Его. Как часто мы не видим Господа, нам 

кажется, что нет Его близко. Мы погружены в свою печаль, разочарование. Мы 

разочаровываемся в людях, родителях, детях, друзьях. Разочаровываемся в церкви, считая, 

что это собрание совершенных святых. Мы создаем идеал, который рушится в 

определенных ситуациях. Кто-то разочарован в себе. Приходит кризис 40 лет у мужчин, 

когда он пересматривает свою жизнь, видит, чего добился, чего не достиг, приходит 

разочарование. Враг здесь преуспевает, навязывая заниженную самооценку. Иногда 

человек поддается этому. Приходит разочарование в себе, разочарование в Боге. Мы 

разочаровываемся в Боге потому, что уповаем не на Него. Порой наше преломление 

людей сказывается на отношениях с Богом. Пусть это разочарование будет удалено, пусть 

даже самая малая горечь из сердца уйдет. Не миритесь с этим. Разочарование закрывает, 

удерживает наши глаза от того, чтобы видеть. Не плачь, не тоскуй, не сиди в своем 

разочаровании, хватит пеплом посыпать свою голову. Не это Бог определил тебе. 

Написано: «Ожидание праведников – радость…» (Пр.10:28а). Многие потеряли мир, 

забыли, что такое радость в Господе. Разочарование пришло. Но ожидание твое – радость. 

Ты праведник, потому что Христос умер за тебя, ты омыт Его Кровью. Он оказал тебе 

честь, ты имеешь привилегию быть дитем Господа, имеешь оправдание в Нем. Ожидание 

праведника – радость, не уныние, не ожидание страха, потрясений или ужасов. Не тоскуй. 



2. Последнее слово говорит не человек, не обстоятельства, даже не смерть. 

Последнее слово остается за Господом. Когда ученики шли по дороге со Христом, Он 

задавал им вопросы. Они были печальны и говорили о произошедшем с Иисусом и о 

своих разрушенных надеждах, что Он Тот, Кто должен был избавить Израиля. Они 

посчитали ненужным оставаться в Иерусалиме, кто-то из учеников уже пошел ловить 

рыбу, вернулся к своим прежним занятиям. Тщетны надежды. Что толку от того, что 

было? Но последнее слово всегда говорит Господь. Даже не смерть, поэтому Он и говорит 

нам, чтобы мы не скорбели как прочие, не имеющие надежды. Для верующих людей 

смерть – не конец. Для Иисуса смерть не стала финалом, это было предвкушение Его 

триумфа. Для верующего смерть – это начало великого, славного, чудного. Последнее 

слово за Богом. Это слово победы, ободрения, утешения. Это слово говорит: «Не верь 

тому, что сегодня мир кричит. Верь Моим обетованиям, Моему Слову, потому что Я 

верен». 

3. Бог являет Себя не в образе, а в действии. Глаза учеников открылись, когда Христос 

вошел в горницу. Это был обычный ужин. Но что-то произошло, Он взял хлеб, 

благословил, преломил, открылись глаза их, они узнали Его в действии. Мы не знаем, что 

происходило внутри них. Но открылись глаза их. Когда ты задаешь вопросы: «Где Бог? Я 

не вижу Его», знай, что Бог не в явлении образа, Он в действии, которое Он совершает 

сегодня. Ты был в беспокойстве, а Бог дал твоему сердцу мир, прославь Его за это. Ты 

был в горечи, но Бог дал тебе радость; ты болел, Бог исцелил тебя. Бог сказал, что по тому 

узнают нас, что мы Его ученики, когда мы будем иметь любовь между собою. Твои дела 

будут говорить о Христе. Ты уже не будешь идти в Эммаус. Эммаус переводится как 

теплые источники. Горечь вела учеников от Иерусалима, города царя, от места мира, где 

было присутствие Божие, к теплым источникам. Но когда открылись у них глаза, они 

вернулись обратно в Иерусалим. 

Может быть, сегодня для тебя время остановиться. Не туда ты идешь. Не к теплым 

источникам мира нужно идти, ими не согреешься. Вернись к Иисусу с открытыми очами 

сердца твоего, сбросив бремя разочарования. Увидь Его здесь сегодня. Позволь Духу 

Святому открыть Христа, узнай своего Господа и Спасителя. 

  


